

Pastorale Québec

Volume 128, numéro 2 • Mars 2016

**La retraite
du Carême**

DOSSIER
**Migrants
et réfugiés**

**Nos amis
du Burkina Faso**

**Chez les prêtres
retraités**

Premier plan

3 Miséridorde: une retraite internet diocésaine

DOSSIER – Migrants et réfugiés

4 Ils nous arrivent par milliers...

5 • Une voix parmi d'autres

• Un macaron qui dit: « Bienvenue aux réfugiés! »

6 Un grand rassemblement plus fréquenté que jamais

8 Entendre les sans-voix du Congo

Voies de passage

10 Un virage missionnaire nécessaire mais exigeant

11 Au Québec, on se méfie des religions qui s'affichent

13 Un deuil post-avortement centré sur l'enfant non né

15 Rencontre au sommet historique à La Havane

Vie diocésaine

16 Avec nos amis du Burkina Faso

18 Invitation à la Messe chrismale 2016

19 La petite faculté qui grossit

20 Les prêtres retraités ont encore de l'entrain

21 Un écho du Conseil presbytéral

22 Un écho du Conseil diocésain de pastorale

23 Six Portes, un Carnet du pèlerin

24 Nominations diocésaines

Carrefour

25 « Dessine-moi un personnage... biblique! »

Temps pascal 2016: lumières sur la miséricorde!

27 Cinéma

• *Brooklyn*: par-delà l'océan

• *Le fils de Saul*: dans le ventre du dragon

28 Célébrer avec son corps

Les postures

29 Livres

32 En bref

36 Méditation

Aube nouvelle

LIMINAIRE

Vers la clarté de Pâques

La fête de Pâques particulièrement hâtive cette année nous aura bousculés les uns et les autres. Mais pour une Église axée sur ses vieilles habitudes, plus habitée de mémoire que d'imagination, apprendre à se laisser déranger peut s'avérer une très bonne chose, d'un point de vue pastoral.

À la demande du Comité de rédaction, nous avons concocté pour vous un nouveau dossier sur les migrants et réfugiés. Il vous paraîtra peut-être un peu hétéroclite mais il offre un aperçu de la situation sous différents angles. En ce Carême, nous avons aussi réalisé plusieurs entrevues avec des coopérants et des religieux de l'étranger. Après nos amis du Burkina Faso ce mois-ci, vous pourrez lire le mois prochain le compte-rendu d'une entrevue et d'une conférence sur la Syrie, ce pays qui souffre depuis cinq ans. Auparavant, vous pourriez lire la nouvelle chronique de l'abbé Pierre Robitaille, le corps dans la liturgie.



PHOTO: DANIEL ABEL

Nos excuses!

Sans que nous puissions pour l'instant le mesurer avec précision, tout indique qu'un certain nombre d'abonnés n'ont pas reçu notre parution précédente, celle de janvier-février. À ceux-là, nous disons: contactez-nous par téléphone (418 688-1211, poste 398; ne craignez pas de laisser le message) ou par courriel (pastoralequebec@ecdq.org) et nous vous l'enverrons par courrier de 1^{re} classe.

L'actualité ecclésiale est fébrile depuis quelques mois, le personnel pastoral vieillit en même temps qu'il diminue en nombre. Sans surprise, donc, nous avons de plus en plus de mal à obtenir les collaborations requises dans les délais le plus souvent serrés qui sont les nôtres. Malgré cela, votre compréhension aidant, nous voulons continuer à vous livrer ponctuellement une revue qui rende compte de toute la richesse de notre vie diocésaine et même plus largement. Vos suggestions sont toujours les bienvenues. Merci de votre soutien!

René Tessier
rene.tessier@ecdq.org